
Партийная хроника О МОБИЛИЗАЦИИ 
СИЛ КПРФ 

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЫБОРОВ

На заседании Общероссий-
ского штаба протестных 
действий КПРФ поставлены 
задачи по организации пар-
тийной работы в преддве-
рии президентских выборов 
в марте 2018 года.

Руководитель штаба, заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ 
Владимир Кашин напомнил, что 
стратегической задачей партии 
остается завоевание политиче-
ской власти для построения в 
России социалистического об-
щества. Говоря о ближайших за-
дачах, он особо отметил работу 
по укреплению доверия граждан 
к компартии, к ее программным 
целям. Для этого требуется мо-
билизация всех сил партии, все-
го ее потенциала.

Владимир Кашин призвал 
«четко увязывать» парламент-
скую деятельность партии с про-
тестным движением, с другими 
мероприятиями, проводимыми 
КПРФ. «Одним из главных эле-
ментов борьбы партии за умы 
людей остается внепарламент-
ская работа, протестное дви-
жение, объединяющее усилия 
широкого круга сторонников со-
циалистической идеи, рабочих 
профсоюзов, многочисленных 
общественных организаций и 
объединений», – сказал он.

На заседании говорилось и 
о том, что нужно организованно 
провести массово-агитационную 
работу в день 99-й годовщины 
Советской Армии и Военно-
Морского Флота.

4 февраля 2017 года в Чувашском 
рескоме КПРФ состоялось совеща-
ние с первыми секретарями райко-
мов и горкомов партии. Провёл его 
первый секретарь Чувашского ре-
скома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ.

Открывая мероприятие, В.С. ШУР-
ЧАНОВ вручил ордена ЦК КПРФ «За 
заслуги перед Партией» первым се-
кретарям Моргаушского райкома КПРФ 
Т.П. Кондратьевой и Шумерлинского 
горкома КПРФ А.М. Швецову.

Участники совещания рассмотре-
ли вопросы: об итогах совещания ру-
ководителей и главных бухгалтеров 
региональных отделений партии, про-
шедшего в Подмосковье; о подготовке 
к протестному митингу, приуроченному 
к 99-й годовщине Советской Армии и 
Военно-Морского Флота; об итогах при-
ёма в ряды КПРФ; о подписке на газету 
«Правда»; о распределении по районам 
помощников депутатов Государствен-
ного Совета Чувашской Республики; о 
графике приёма населения депутатами 
от КПРФ всех уровней; разное.  

Выступавший по первому вопро-
су секретарь рескома Н.Н. Абликов 
рассказал, что на общероссийском 
совещании говорилось о подготовке 
к празднованию 100-летия Велико-
го Октября, о приёме в ряды КПРФ и 
сборе партийных взносов, дискутиро-
вался вопрос о кандидатуре от КПРФ 
на предстоящих выборах Президента 
России. Официально она будет объ-
явлена на XVII съезде КПРФ. Г.А. Зюга-
нов отметил, что усиливаются попытки 
раскачать региональные партийные 
отделения изнутри, заострил вопрос 
о критике и самокритике в партии, на-
помнил, что никто из коммунистов не 
может состоять в других организациях 

– это грубейшее наруше-
ние Устава КПРФ. 

Также Николай Ни-
колаевич доложил об 
итогах приёма в партию 
и о подписке на партий-
ные издания. В Чувашии 
в январе текущего года 
вступило в ряды КПРФ 
33 человека, в прошлом 
году – 361. Это лучший 
показатель среди всех 
14 региональных отделе-
ний партии Приволжско-
го федерального округа. 
Далее идут Оренбург-
ское областное отделе-
ние – 294 человека, Баш-
кирское республиканское 
– 239, Нижегородское об-
ластное – 202. 

Обобщая, В.С. ШУР-
ЧАНОВ подчеркнул, что 
останавливаться на достигнутом нель-
зя. Объявлен Октябрьский призыв в 
ряды КПРФ. И в период подготовки к 
100-летию Великой Октябрьской соци-
алистической революции необходимо 
коренным образом изменить в лучшую 
сторону уровень работы всех партий-
ных отделений, каждого коммуниста по 
привлечению в партию новых её чле-
нов. Постоянно держать в поле зрения 
вопрос подписки на газету «Правда» и 
другие партийные издания.

Также Валентин Сергеевич призвал 
первых секретарей организованно про-
вести в республике протестные меро-
приятия, связанные с отменой льгот 
ветеранам, малоимущим гражданам, 
многодетным семьям и приуроченные 
ко Дню Советской Армии и Военно-
Морского Флота. И нацелил присутству-

ющих на подготовку к выборам Прези-
дента России, к мартовскому Пленуму 
ЦК КПРФ, XVII съезду КПРФ, а также к 
64-й отчетной республиканской конфе-
ренции.

По всем рассмотренным вопросам 
приняты развёрнутые решения.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

В.С. ШУРЧАНОВ: «Нужно организованно провести 
в республике протестные акции в день 23 февраля» 

3 февраля 2017 года прошла отчетная конфе-
ренция Мариинско-Посадского районного отде-
ления КПРФ. В её работе участвовали делегаты 
от всех первичных отделений партии, члены рай-
онной контрольно-ревизионной комиссии и член 
бюро Чувашского рескома КПРФ, первый секретарь 
Чебоксарского райкома партии М.В. Козлов.

Делегаты обсудили отчётный доклад первого секре-

таря Мариинско-Посадского райкома КПРФ А.Д. Фёдо-
рова о работе районной организации в 2016 году и вы-
брали трёх делегатов на 64-ю отчётную конференцию 
Чувашского республиканского отделения КПРФ.

В докладе отмечалось, что коммунисты активно уча-
ствовали в протестных мероприятиях, возлагали цветы 
к памятникам Сталину и Ленину в посёлке Шелангер 
Марийской Республики, награждали медалями «детей 
войны» в селе Эльбарусово, участвовали в избиратель-
ной кампании 2016 года. Алексей Дмитриевич отметил 
с положительной стороны работу секретаря Аксарин-
ского первичного отделения А.Ф. Мартьянова, Эльбару-
совской первички И.А. Андреева, а также В.Л. Клюжева, 
З.Н. Лютину и других членов партии.

Своим опытом партийной работы поделился М.В. 
Козлов.

Минутой молчания коммунисты почтили память ушед-
шего товарища В.А. Орлова. А.Д. Фёдоров вручил пар-
тийный билет новому члену КПРФ – Юлии Медведевой и 
пожелал ей активной работы на благо трудового народа.

В МАРИИНСКОМ ПОСАДЕ ПРОШЛА 
РАЙОННАЯ ПАРТКОНФЕРЕНЦИЯ

Вступайте В КпРФ!
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Чувашия на первом месте в рейтинге самых худших
В журнале «Коммерсантъ Деньги» опубли-

кован рейтинг недобросовестных регионов 
РФ в сфере госзакупок на нужды здравоох-
ранения. Чувашия попала в число регионов с 
самой высокой переплатой в процентах. Пе-
реплата составляет 73% от затрат, и мы 
занимаем первое место в рейтинге самых 
худших. 

Это рекорд. Хоть в чем-то мы первые. В сред-
нем по России этот показатель колеблется от 10% 
до 30%. Даже Москва, где в последнее время 
много скандалов из-за завышенной цены на за-
купку оборудования и лекарств для больниц, пе-
реплатила только 58%. 

А у нас тихо, без лишнего шума, львиная доля 

суммы, потраченной на государственные закуп-
ки, можно сказать, испарилась (207 миллионов 
рублей). На эти растворившиеся деньги можно 
было бы закупить в медицинские учреждения в 
четыре раза больше медикаментов, шприцев, ка-
пельниц и т.д.

Руководству республики, на многое закрываю-
щему глаза, как-то неудобно было пройти мимо 
такой всероссийской «славы». Глава Чувашии 
поручил создать межведомственную рабочую 
группу для проведения комплексной проверки на 
предмет достоверности указанных сведений.

Интересно будет узнать, кто же конкретно так 
безответственно подходит к расходованию бюд-
жетных средств при проведении госзакупок – это 

при нынешнем-то дефиците финансирования. 
Хотя, есть подозрения, что «поймается» только 
«мелкая рыбка». В отдельных районах республи-
ки, где в больницах заведуют «свои» люди, так 
открыто и заявляют: нас всё равно никто не тро-
нет. И невольно возникает чувство благодарности 
судьбе, что, всё-таки, Чувашия – это регион Рос-
сии, а не отделившаяся страна. Иначе, возможно, 
у нас сейчас был бы феодальный строй, как в не-
которых азиатских странах, где семейные кланы 
полностью захватили власть, а их подданные, не 
состоящие с ними в родстве, подметают сегодня 
улицы Москвы…

И. Филиппов.

Сегодня, 8 февраля Го-
сударственная Дума рас-
смотрит законопроект о 
внесении поправки в Закон 
«Об увековечении памяти 
погибших при защите От-
ечества». 

Инициатива определяет 
статус мемориальных соору-
жений «Вечный огонь» (на 
нем обеспечивается постоян-
ное горение от магистраль-
ного газопровода) и «Огонь 
памяти» (составная части мемориального сооруже-
ния, на котором огонь зажигается временно от газо-
баллонного оборудования). Органы государственной 
власти и местного самоуправления наделяются пол-
номочиями по созданию, учету, паспортизации и со-

держанию таких сооружений. 
Централизованный учет всех 
объектов будет вести Мини-
стерство обороны Россий-
ской Федерации.

Первый заместитель 
председателя Комитета Го-
сударственной Думы по тру-
ду, социальной политике и 
делам ветеранов Николай 
Коломейцев (фракция КПРФ) 
отметил, что закон, безуслов-
но, нужный, но при этом 

акцентировал внимание на проблеме оплаты газа, 
требуемого для работы данных сооружений. Парла-
ментарий предложил возложить финансирование та-
ких расходов на корпорацию «Газпром», оформив это 
как поправку ко второму чтению законопроекта.

КУДА УЕДЕТ 
КИРПИЧНЫЙ ЗАВОД?

Чебоксарский кирпичный завод, рас-
положенный на улице Константина Ива-
нова, для местных властей давно уже как 
бельмо на глазу. Пыль и прочие выбросы 
предприятия (более 130 тонн вредных 
веществ в год) загрязняют историческую 
часть города. Плюс грузовые машины, 
развозящие кирпичи, затрудняют движе-
ние в и без того перегруженном центре 
столицы республики.

Завод надо переносить на другое ме-
сто. Но вот куда? Места есть в Лапсар-
ской промзоне, на пустующих террито-
риях завода промышленных тракторов. 
Но! Чтобы освободить нынешнюю свою 
территорию под высокорентабельное 
строительство элитного жилья с видом 
на Волгу, предусмотренное генпланом 
Чебоксар, собственники ОАО «Чебоксар-
ский завод строительных материалов» 
почему-то предложили властям выделить 
заводу место по Ишлейскому проезду. На 
стыке Ишлейского шоссе и федеральной 
трассы М7. 

Пока выделение земли под большим 
вопросом. Эксперты усматривают в та-
ком ходе хозяев завода элементарную 
корысть. Ведь запрашиваемый участок 
земли при реконструкции трассы М7 по-
падёт под планирующуюся на этом месте 
дорожную развязку. Следовательно, зем-
лю можно будет продать Росавтодору за 
большие деньги…

ГОРМОЛЗАВОДУ БЫТЬ!  
ИЛИ НЕ БЫТЬ?

Если перспективы кирпичного завода 
весьма туманны, то закрытый Чебоксар-
ский гормолзавод может реанимировать 
своё производство. Новый собственник – 
Саратовский молочный комбинат всерьёз 
намерен инвестировать в чебоксарское 
предприятие несколько сотен миллионов 
рублей. Осталось лишь подписать инве-
стиционное соглашение с нашей респу-
бликой. Вопрос упирается в плату налога 
за землю. Инвестор просит освободить 
его от этого на несколько лет. Но город-
ские власти не желают лишаться доход-
ной бюджетной статьи. 

ПЛАКАЛ ЧУВАШСКИЙ 
БРОЙЛЕР…

Гораздо печальнее участь известного 
птицеводческого предприятия. 24 января 
2017 года Арбитражный суд Чувашской 
Республики рассмотрел дело о банкрот-
стве ОАО «Чувашский бройлер». Суд 
признал претензии кредитора к должнику 
обоснованными. И вынес определение: 
ввести в акционерном обществе «Чуваш-
ский бройлер» процедуру банкротства 
и наблюдения. Утверждён временный 
управляющий обанкротившимся пред-
приятием.

Антинародное хозяйство

После долгих и мучитель-
ных расчётов правительство 
(в декабре!) определило нако-
нец размер прожиточного ми-
нимума на третий квартал 
минувшего года. На душу насе-
ления он составил 9889 рублей, 
что на 67 рублей меньше, чем 
кабинет определил на второй 
квартал, опять же в результа-
те мучительных расчётов, в 
сентябре.

Трудоспособное население каб-
мин таким вот нехитрым способом 
«обогатил» по сравнению со вто-
рым кварталом на 44 рубля, сни-
зив его прожиточный минимум с 
10722 до 10678 рублей. Пенсионе-
ров он «облагодетельствовал» на 
27 рублей, снизив их прожиточный 
минимум с 8163 до 8136 рублей. А 
детям преподнёс «подарок» аж в 
193 рубля, снизив их прожиточный 
минимум с 9861 до 9668 рублей 
в месяц. С детьми правительству 
пришлось поработать особенно 

усердно, так как в октябре минтру-
да передало в правительство со-
всем другие данные по их прожи-
точному минимуму: 9969 рублей.

Заметим, что именно во втором 
квартале правительство распоря-
дилось весьма существенно повы-
сить тарифы (с 1 июля) на услуги 
ЖКХ. Но в прожиточном минимуме 
расходы населения на услуги ЖКХ 
снизились на 0,7%. Так же точно, 
как и все остальные расходы: на 
одежду, обувь, лекарства, транс-
порт и т.д.

Не верьте глазам своим, ког-
да смотрите на счета и ценники, 
вещают чиновники. Глаза вас об-
манывают, а мы — нет. Наступил 
сезон, когда цена на капусту, мор-
ковь, свёклу, лук и даже яблоки 
стала снижаться. А все остальные 
затраты, по нашей методике, мы 
приравниваем к стоимости продо-

вольственной корзины. Раз капу-
ста подешевела, значит, и комму-
нальные платежи — тоже. Логика 
железная, как и рука, которая нас 
душит.

Однако, несмотря на все эти 
манипуляции, по данным Росстата, 
в третьем квартале 2016 года чис-
ленность граждан России с дохо-
дом ниже прожиточного минимума 
выросла по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года на 
900 тысяч: с 17,9 до 18,8 миллиона 
человек. Впрочем, как гласит на-
родная мудрость, сытый голодно-
го не разумеет. Ведь у этих самых 
чиновников — даже без «откатов» 
и взяток — жалованье превышает 
установленный ими прожиточный 
минимум в десятки раз. 

Владимир ДЕКТЕРЁВ,
«Правда».

На правительственной кухне

ЛОГИКА УДУШЕНИЯ

«ВЕЧНЫЙ ОГОНЬ» И «ОГОНЬ ПАМЯТИ». В ЧЁМ РАЗНИЦА?

ПРИГОВОР 
КАНАШСКОМУ ВАНДАЛУ
Дикий случай произошёл в прошлом году в 

Канаше. Двое подвыпивших молодых людей со-
вершили акт вандализма, повредив головную 
часть памятника В.И. Ленину, установленному на 
центральной площади города. Хулиганов тогда 
задержали по «горячим следам». Наутро, про-
трезвев, они не смогли объяснить мотивы своего 
хулиганского поведения, но сразу же раскаялись 
в содеянном. Тем не менее, было возбуждено уго-
ловное дело по статье «вандализм».

И вот закономерный итог. В феврале 2017 года  
вступил в силу приговор для одного из вандалов, 
того, кто непосредственно наносил палкой удары 
по памятнику. Ущерб памятнику был оценен в 30 
тысяч рублей. Самого злоумышленника суд при-
знал виновным и приговорил к 250 часам обяза-
тельных работ.

ПРАВИТЕЛЬСТВО 
ЗА ПОВЫШЕНИЕ 

ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА
Концептуальное решение о повышении пенси-

онного возраста россиян в правительстве РФ уже 
принято, обсуждается вопрос о параметрах повы-
шения, сообщили «Известия».

Один из проектов предполагает повышение пенсион-
ного возраста для женщин до 63 лет, для мужчин — до 
65 лет. Причем процесс должен быть постепенным — с 
шагом на шесть месяцев в год. Есть и такой вариант — 
выровнять пенсионный возраст для мужчин и женщин, 
повысив его до 63 лет.

В свою очередь источник газеты отметил, что объя-
вить о повышении пенсионного возраста могут в 2018 
году, когда после президентских выборов будет сформи-
ровано новое правительство.
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К 100-летию Великого Октября

Моё поколение вместе с нашими отцами и мате-
рями прошло труднейшие испытания. Отцы воева-
ли, матери работали в колхозах трактористами и 
комбайнерами, а мы – «дети войны» – с малых лет 
тоже трудились в колхозе в меру своих сил.

Мой отец, Николаев Василий Петрович, прошел 
три войны: польскую, финскую, Великую Отечествен-
ную. Воевал в артиллерийском полку в блокадном 
Ленинграде с июня 1941 года по декабрь 1945 года. 
Преодолел все невзгоды, чудом уцелел благодаря 
своему богатырскому здоровью. Из всего артилле-
рийского взвода он один остался жив. Все его това-
рищи погибли от голода, холода и в боях. В декабре 
1945 года после лечения в госпитале отец вернулся 
в родное село Ахматово Алатырского района.

Я и мои ровесники, «дети войны», начали рабо-
тать с семи лет на прополке колхозных полей, под-
возили на лошадях воду в бочках для полива капу-
сты, огурцов, помидоров и других культур. Пасли 
телят, лошадей, т.е. работали наравне со взрослы-
ми.

После окончания школы нам пришлось подни-
мать и восстанавливать разрушенное войной на-
родное хозяйство. Работали на заводах, фабриках, 
в колхозах и совхозах, ездили на целину в Казахстан 
и Алтайский край, покоряли космические простран-
ства, строили новые заводы (ВАЗ, КамАЗ, Чебоксар-
ский тракторный, Химпром и т.д.). Дожили до пенсии 
– и сегодня вынуждены пожинать плоды бездарной 
политики олигархического правительства, которое и 
слышать не хочет о каких-то там «детях войны».

Международная обстановка в наши дни неспо-
койная. Хочется сказать: пусть американские янки 
не пугают нас своими танками, которые они поста-
вили в прибалтийские страны и Польшу. Российские 
танки лучшие в мире. Если нужно будет, то мы на 
Чебоксарском тракторном заводе построим парал-
лельно с тракторным танковый конвейер. А Чебок-
сары превратим в Танкоград. 

Запомните, господа империалисты, если вы по-
смеете напасть на Россию, то вы найдете там свой 
конец, и исчезнет навеки «империя зла». Если Ро-

дина - Мать позовет в трудную минуту, мы – «дети 
войны» – первыми встанем как один на защиту свое-
го Отечества.

Обо всём этом от имени и по поручению ветера-
нов Чебоксарского тракторного завода перед Днём 
Победы я написал письмо Президенту РФ В.В. Пути-
ну. В надежде, что Верховный Главнокомандующий 
Вооруженными Силами России предпримет необхо-
димые шаги по нормализации обстановки на нашем 
заводе промышленных тракторов. Ответ, который 
пришёл – ниже.

Виктор Николаев,
ветеран труда, 

член Союза советских писателей, краевед.

МИНИСТЕРСТВО
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

И ТОРГОВЛИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Об организации производства
гусеничной военной техники
в ОАО «Чебоксарский тракторный завод»
Письмо Администрации Президента
Российской Федерации

Уважаемый Николаев В.В.!
В соответствии с указанным письмом Адми-

нистрации Президента Российской Федерации 
Департамент транспортного и специального ма-
шиностроения Минпромторга России совместно с 
заинтересованными департаментами Министер-
ства рассмотрел Ваше обращение об организации 
производства в ОАО «Чебоксарский тракторный 
завод» (в настоящее время – ОАО «Промтрак-
тор») гусеничной военной техники и в рамках ком-
петенции сообщает.

ОАО «Прмтрактор» (далее – Предприятие) яв-
ляется структурным подразделением Концерна 
«Тракторные заводы» (далее – Концерн). Указан-
ные предприятия по форме собственности явля-

ются акционерными обществами и пользуются 
правом самостоятельно определять свою техни-
ческую, маркетинговую, торговую политику.

Вмешательство Минпромторга России в хозяй-
ственную деятельность Концерна и Предприятия 
не предусмотрено действующей нормативной 
правовой базой.

Необходимо отметить, что в настоящее вре-
мя на Предприятии действительно сложилась 
тяжелая финансово-экономическая ситуация, свя-
занная, в основном, с отсутствием решений по 
реструктуризации задолженности Концерна перед 
Синдикатом банков и другими кредиторами.

Несмотря на сложившуюся ситуацию, Предпри-
ятие продолжает осуществлять (в неполном объ-
еме) финансирование инвестиционных проектов 
по созданию новой конкурентоспособной техники 
для импортозамещения.

Концерн считает, что изменить положение на 
Предприятии в лучшую сторону возможно только 
при условии принятия Наблюдательным советом 
Внешэкономбанка решения по реструктуризации 
долга и бизнеса Концерна.

Вместе с тем, необходимо отметить, что в 
настоящее время Минпромторг России совмест-
но с бизнес-сообществом разрабатывает Стра-
тегию развития строительной, дорожной, ком-
мунальной и наземной аэродромной техники до 
2020 года, которая предусматривает в том числе 
меры, направленные на повышение защиты вну-
треннего рынка строительно-дорожной и комму-
нальной техники, ограничения доступа иностран-
ной техники к государственным и муниципальным 
закупкам.

Кроме того сообщаем о том, что в Российской 
Федерации гусеничная военная техника изготав-
ливается в количестве, обеспечивающем выпол-
нение имеющихся заказов.

Заместитель директора
Департамента транспортного и
специального машиностроения

В.П. Бабушкин

БУДЕТ ЛИ НА ТРАКТОРНОМ ЗАВОДЕ ВЫПУСКАТЬСЯ ГУСЕНИЧНАЯ ВОЕННАЯ ТЕХНИКА?

8 февраля 2017 года исполня-
ется год, как перестало биться 
сердце учителя, коммуниста Ве-
ниамина Трофимовича Трофимо-
ва. 

Решением собрания депута-
тов Цивильского района от 9 
июня 2016 года Малоянгорчин-
ской основной общеобразова-
тельной школе присвоено его 
имя.

В.Т. Трофимов – заслуженный 
учитель Чувашской АССР, крупный 
организатор пионерского движения 
в республике, выдающийся спор-
тсмен, многократный чемпион Чува-
шии, РСФСР, СССР среди сельских 
спортсменов в беге на 5, 10, 30  км, 
участник IV Международных спор-
тивных игр сельской молодежи со-
циалистических стран в Болгарии 
(1959 г.). 

Вениамин Трофимович родил-
ся 12 июля 1934 года в деревне 
Тяптикасы Цивильского района. 
Окончил Ойкасинскую семилетнюю 
школу (1949 г.),  Цивильское педаго-
гическое училище (1953 г.), биолого-
химический факультет Чувашского 
пединститута им. И.Я. Яковлева 
(1966 г.). На ниве просвещения в 
качестве учителя биологии и хи-
мии, директора школы проработал 
43 года, воспитал тысячи сельских 
школьников, ставших достойными 
гражданами страны. Одновремен-
но, в течение 32 лет, по совмести-
тельству, на общественных началах 
увлеченно работал старшим пионер-
ским вожатым. Избирался делегатом 
первого Всесоюзного слета вожа-
тых в Москве, где выступил по теме 
«Воспитание у школьников чувства 
любви к сельскохозяйственным про-
фессиям». Опыт работы вожатого-
энтузиаста был одобрен и обобщен 

в журнале «Биология в школе» (№ 4, 
1976 г.). Поддерживал постоянную 
связь с кафедрой педагогики педу-
ниверситета, часто выступал перед 
студентами,  много лет руководил 
их педпрактикой. Подготовил и из-
дал две книги - «Основные этапы 
развития физкультурного движения 
в Цивильском районе», «Дороге му-
жества 25 лет».

Как патриот Родины Вениамин 
Трофимович был инициатором, ор-
ганизатором, бессменным участни-
ком и победителем ежегодного лег-
коатлетического пробега «Дорога 
мужества: Михайловка - Цивильск»,  
посвященного павшим героям Вели-
кой Отечественной войны и здрав-
ствующим защитникам Отечества. В 
годы войны по дороге Цивильск - же-
лезнодорожная станция Михайловка 
уходили на фронт его земляки. По 
ней в сентябре 1954 года сам Ве-
ниамин ушел служить в Советскую 
Армию. И сегодня, по сложившейся 

традиции, по этой  знаменитой до-
роге  жители района провожают мо-
лодых людей служить в Российскую 
армию,  и встречают их после демо-
билизации.

В июне 1999 г. по этой дороге 
прошла Всемирная эстафета «Мир 
дому твоему». Вениамин с группой 
из 7 человек нес факел и знамя эста-
феты от границы Красноармейского 
района до границы Канашского рай-
она.

Вениамин Трофимович всю свою 
жизнь проработал в сельской школе. 
Его уроки биологии и химии были 
воспитывающими, внеклассные ме-
роприятия событийными. Изучать 
его опыт работы с  сельскими пионе-
рами и комсомольцами приезжали 
учителя школ Татарстана, Марий-
Эл, Саранска, Ульяновска, Нижнего 
Новгорода. Под его руководством 
учащиеся школы собирали металло-
лом и на вырученные деньги в 1987 
году купили  школьный автобус, кото-
рому присвоили имена пятерых бра-
тьев Николаевых – цивилян, павших 
за нашу Родину в годы Великой Оте-
чественной войны. И автобус этот 12 
лет курсировал по 148-му маршруту  
Чебоксары - Малое Янгорчино. 

За успехи в педагогической и 
спортивной деятельности, в работе 
с пионерами В.Т. Трофимов награж-
ден медалью «Ветеран труда», че-
тырьмя Почетными грамотами Пре-
зидиума Верховного Совета ЧАССР, 
четырьмя грамотами ЦК ВЛКСМ, 
четырьмя знаками «Победитель со-
циалистического соревнования», 
значком «Отличник народного про-
свещения РСФСР». А спортивных 
грамот республиканского, всерос-
сийского, всесоюзного, международ-
ного уровней у него более трехсот.  
Его имя занесено в Республикан-

скую и Всесоюзную Книги Почета 
спортобщества «Урожай».  В 1991 
году ему было присвоено Почетное 
звание «Заслуженный учитель Чу-
вашской АССР». 

До конца своих дней В.Т. Трофи-
мов  не прерывал связи с родной 
школой, педагогическим университе-
том, выступал на республиканских, 
всесоюзных, всероссийских научно-
практических  конференциях, делил-
ся своим опытом работы с детьми, 
являлся депутатом Цивильского рай-
совета, был депутатом Ойкасинско-
го сельского Совета. Став пенсионе-
ром, продолжал работать старостой 
деревни Тяптикасы, уполномочен-
ным Цивильского райпо и народным 
заседателем районного суда. На 
форумах молодежи он выступал в 
форме старшего пионервожатого, с 
красным пионерским галстуком на 
груди. Оставался ярым сторонником 
восстановления деятельности пио-
нерских и комсомольских организа-
ций в стране. Считал, что только в 
организованном детском коллективе 
можно воспитать настоящих коллек-
тивистов, патриотов Родины. 

Школа бережно хранит память о 
своем учителе. Здесь собраны книги, 
награды В.Т. Трофимова. На здании 
школы установлена памятная до-
ска, напоминающая о выдающемся 
Учителе, Спортсмене, Патриоте Ро-
дины, отдавшем  свое сердце детям, 
делу воспитания и обучения расту-
щей смены.

Иван Павлов, 
доктор педагогических наук, 

профессор, заслуженный 
работник высшей школы РФ, 

ЧАССР, член Союза журналистов 
России, член сборной команды 

Чувашии по легкой атлетике 
60-х годов.

ШКОЛЕ ПРИСВОЕНО ИМЯ УЧИТЕЛЯ ВЕНИАМИНА ТРОФИМОВА
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Поздравляем!
Ичанкина Александра Михайловича, депута-

та Собрания депутатов Шемуршинского сельского 
поселения, с рождением сына.

Наши юбиляры:
Моисеев Ревокат Прохорович, участник Вели-

кой Отечественной войны, Комсомольский район.
Смирнов Алексей Петрович, председатель 

КРК Чебоксарского районного отделения КПРФ, 
секретарь Большекатрасьского ПО.

Быстрова Ольга Фёдоровна, Урмарский рай-
он.

С днём рождения:
Васильев Михаил Алексеевич, главный ре-

дактор газеты «Чанлах».
Игнатьев Андрей Иванович, первый секре-

тарь Чебоксарского горкома КПРФ.
Манейкин Валерий Михайлович, председа-

тель КРК Красночетайского районного отделения 
КПРФ.

Чаржов Василий Николаевич, участник Вели-
кой Отечественной войны, Комсомольский район.

Манейкина Энелина Ивановна, Лапаева Га-
лина Петровна, Красночетайский район.

Аверкина Елена Владимировна (Карачурин-
ское ПО), Ефимова Антонина Захаровна, секре-
тарь Туруновского ПО, Коннов Геннадий Фёдо-
рович (Янгильдинское ПО), Петров Геннадий 
Петрович, секретарь Чиршкасинского ПО, Кика-
шов Владимир Архипович (Чиршкасинское ПО), 
Чебоксарский район.

Чебоксарский райком КПРФ с прискорбием 
сообщает о кончине ветерана Великой Отече-
ственной войны, члена КПСС – КПРФ с 1950 
года 

Костина Николая Ивановича
и выражает глубокие соболезнования родным и 
близким покойного.

Мариинско - Посадский райком КПРФ сооб-
щает об уходе из жизни

Орлова Василия Аркадьевича
и выражает соболезнования семье и товари-
щам покойного.

ГЕРОИЗМУ В ТЫЛУ ПОСВЯЩАЕТСЯ
Сегодня, 8 февраля в Шумерле от-

мечают 75-ю годовщину со дня окон-
чания строительства в первые годы 
Великой Отечественной войны Сур-
ского оборонительного рубежа. За-
планирована встреча с ветеранами 
войны и непосредственными строи-
телями Сурского рубежа.

Напомним, строительство рубежа на-
чалось 28 октября 1941 года, а закончи-
лось досрочно 20 января 1942 года (по 
плану – 28 февраля 1942 года). Он воз-
водился по двум направлениям: вдоль 
реки Суры (Ядринский, Красночетайский, 
Шумерлинский, Порецкий, Алатырский 
районы) и город Мариинский Посад - село 
Октябрьское - село Урмары - село Янтико-
во. Героическими усилиями мобилизован-
ных на строительство жителей Чувашии в 
суровых зимних условиях было построено 
39 ДЗОТов, 186 землянок, 27 километров 
эскарпа (противотанковое препятствие в 
виде отвесной стены на склоне высоты, 
обращённой к противнику), 3 километра 
противотанковых рвов, 200 хорошо обо-
рудованных окопов. Руководил строи-
тельством секретарь Чувашского обкома 
ВКП (б) Н.Н. Бобров. Политруком был А.А. 
Абашин, групкомсоргом – В.К. Симсов.

Историческое прошлое не терпит неточно-
стей, фальши, а тем более искажения фактов.

Посетив наш городской краеведческий музей, я 
увидел стенд «Сурский оборонительный рубеж» и 
разложенные на столе многочисленные брошюры.

Внимательно изучив материалы этих «творений», 
я пришел к выводу, что всё это является искажением 
реальной картины того времени.

Конкретно поясню на следующих фактах. Любая 
большая стройка в условиях военного времени могла 
начаться только с Директивы Государственного Ко-
митета Обороны, а не с простого указания, как это 
написано на стенде. И не понятно, что за решение о 
мобилизации принял Совнарком ЧАССР.

В брошюре говорится, что протяженность Сурско-
го рубежа составляла 380 километров, тогда как на 
самом деле расстояние от села Сурский Майдан до 
города Алатырь всего 172 километра. Для справки, 
даже расстояние от Алатыря до Васильсурска по 
реке Сура составляет 289 километров. 

Период строительства длился четыре месяца, а 
по данным брошюры всего 45 суток. Объем вынутой 
земли за это время – 3 миллиона кубометров. По-
строено 1600 огневых точек (дзоты и площадки), 1500 
землянок и прорыто 80 километров окопов и ходов 

сообщений. Так утверждают краеведы А. Пояндаев и 
Н. Кондратьев.

Перевожу в суточную выработку:
- объем вынутой земли – 36145 куб. м.;
- построено: огневых точек – 193, землянок - 181;
- прорыто окопов – почти километр.
По-моему, даже с современной техникой выпол-

нение данных работ проблематично. Тем более, что 
зима 1941 года была очень суровой, температура 
опускалась до 40-45 градусов, а у населения, рабо-
тавшего на строительстве этого рубежа, кроме ло-
мов, лопат и ведер ничего не было.

Фотография, которая находится на первом листе 
брошюры, явно никакого отношения к строительству 
Сурского рубежа не имеет.

В заключение хочется сказать псевдокраеведам и 
псевдоисторикам: прежде чем создавать музей под 
открытым небом, устанавливать стенды и устраивать 
экскурсионные маршруты, надо проверять достовер-
ность документов и материалов. Если уж получили 
грант в размере 300 тысяч рублей, то подумайте о 
правильной его реализации. 

В. Кондрашкин,
г. Шумерля.

Исторические неточности

График приёма граждан 
в феврале

Депутат Государственной Думы РФ ШУР-
ЧАНОВ Валентин Сергеевич проводит приём 
граждан:

27 февраля 2017 года в помещении Чуваш-
ского рескома КПРФ (г. Чебоксары, пр. Мира, д. 
82 А) с 11 до 15 часов, предварительная запись 
по тел. 28-99-99.

28 февраля 2017 года в помещении Шумер-
линского горкома КПРФ (г. Шумерля, ул. Жукова, 
д. 14) с 11 до 13 часов, предварительная запись 
по тел. 8 905 341 19 01.

*    *    *
15 февраля 2017 года с 16 до 18 часов в по-

мещении Чувашского рескома КПРФ (г. Чебокса-
ры, пр. Мира, д. 82 А, тел. 28-99-99) приём граж-
дан проводит депутат Государственного Совета 
Чувашской Республики ДАНИЛОВ Григорий 
Владиславович.

16 февраля 2017 года с 15 до 18 часов в по-
мещении Чувашского рескома КПРФ (г. Чебокса-
ры, пр. Мира, д. 82 А, тел. 28-99-99) приём граж-
дан проводит депутат Чебоксарского городского 
Собрания депутатов ШУРЧАНОВ Алексей Ва-
лентинович.

ИЗ ПЛАНА РАБОТЫ 
ЧЕБОКСАРСКОЙ 

ГОРОДСКОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ КПРФ 

Как сообщил первый секретарь Чебоксар-
ского горкома КПРФ А.И. Игнатьев, в план 
работы городской партийной организации на 
февраль 2017 года включены следующие ме-
роприятия:

9 февраля – в связи со 130-летием со дня 
рождения В.И. Чапаева организовать экскурсию 
в Музей В.И. Чапаева.

11 февраля – 45-я городская партконферен-
ция обсудит вопросы: отчёт о работе городской 
организации КПРФ за прошедший год, о приёме 
в партию, о сборе членских взносов и пожертво-
ваний, о выборе делегатов на 64-ю республикан-
скую отчётную конференцию КПРФ.

13 февраля – бюро ГК КПРФ рассмотрит во-
прос об итогах 45-й городской партконференции 
и задачах первичных отделений на 2017-й год.

15 февраля -  бюро ГК КПРФ проанализирует 
готовность к митингу, намеченному на 23 фев-
раля.

23 февраля – протестный митинг в защиту 
попранных прав граждан.  

БЛАГОДАРНОСТЬ
Жительница города Шумерля Гришань-

кина Нина Павловна выражает благодар-
ность депутату Государственной Думы В.С. 
ШУРЧАНОВУ за оказанное содействие в 
установлении инвалидности.

Народный эпос
Объявление:
Согласен стать донором и отдать свою со-

весть какому-нибудь остро в ней нуждающемуся 
чиновнику.

*   *   *
Чтобы присвоить миллиард, по миллиону в 

день, для этого три года надо… За какой же срок 
полковник Захарченко присвоил 30 миллиардов, 
или, по сколько миллионов в день он присваи-
вал?

*   *   *
Если случается пожар в доме престарелых, 

проверяют такие дома по всей стране. Если об-
рывается трос лифта, проверяют все лифты. 
Взрыв газа, проверяют всё хозяйство. Сижу, 
недоумеваю… Если у полковника МВД нашли 
квартиру, набитую деньгами, почему мы не слы-
шим о проверке квартир всех полковников МВД? 
А заодно и генералов?


